

La crisis francesa

Lo que exige el partido republicano nacional

PARIS, 8.—La comisión ejecutiva del partido republicano nacional y social se ha reunido bajo la presidencia del señor Tainttinger. Dicha comisión ha decidido poner al apoyo eventual que pudiera conceder al Gobierno del señor Barthou una condición precisa que consiste en la atribución de la cartera del Interior a un miembro de la mayoría que se ha venido afirmando constantemente en el palacio Borbón. (Fabra).

Visitas de Barthou

PARIS, 8.—El señor Barthou ha efectuado sus visitas al presidente del Senado y a la de la cámara de diputados. Después ha conferenciado con el señor Poincaré cuyo concurso trataba de asegurarse. El ex presidente de la república, al cual ofreció una cartera, ha declinado el ofrecimiento alegando, como lo ha hecho esta mañana al presidente de la república, que su estado de salud no le permite participar en los negocios públicos.

Fue luego al ministerio del Interior donde ha conferenciado extensamente con el señor Tardieu el cual ha precisado las condiciones en que aceptaría formar parte del nuevo Gobierno. Por último, marchó al ministerio de Negocios Extranjeros donde el señor Briand le prometió su concurso sin reservas.

El señor Barthou se propone confesar esta noche y mañana por la mañana con las diferentes personas que pue den ayudarle a constituir el gabinete. En primer lugar conferenciará con los señores Herriot y Chautemps, ex presidentes del consejo y después con el señor Daladier, presidente del partido radical-socialista. (Fabra).

Un comunicado de Tardieu

PARIS, 8.—Después de la entrevista celebrada entre los señores Tardieu y Barthou, el primero de éstos señores ha facilitado a la Prensa un comunicado en el que dice que el presidente dimisionario ha dado al señor Barthou la seguridad de que le daría todas las facilidades para la formación de un gabinete, interviniendo en la cámara en favor del ministerio, o bien aceptando una cartera en el gabinete, pero con la condición de que el señor Barthou debería tener en cuenta: Primero. El voto del Senado, según el cual se hace necesaria una más amplia concentración de los grupos republicanos; Segundo. El hecho de que en la cámara existe una mayoría cuya autoridad permanece intacta. El señor Tardieu considera indispensable conciliar las aspiraciones de dicha mayoría con las conclusiones que se deducen de la votación del Senado. (Fabra).

El señor Barthou y los periodistas

PARIS, 8.—El señor Barthou ha reunido anoche a los periodistas a las diez y media y les ha anunciado que había visitado a los señores Daladier, presidente de la comisión ejecutiva del partido radical y radical-socialista los cuales le habían manifestado su mejor disposición para una eventual colaboración y le habían animado a insistir en sus negociaciones. Le anunciaron asimismo que habían convocado a los miembros parlamentarios del partido para una reunión que se celebrará hoy a las diez de la mañana con objeto de que el partido defina su actitud.

El señor Barthou terminó diciendo que esperaba con gran interés la decisión de dicho partido y que entretanto visitaría a uno o dos amigos. Al mediodía, una vez informado de la actitud del partido radical y radical-socialista marcharía al Eliseo para dar cuenta al presidente de la república del resultado de sus gestiones. (Fabra).

Explicaciones del señor Barthou

PARIS, 8.—A la una menos cuarto de la madrugada, el señor Barthou comunicó a los periodistas una nota, explicando sus gestiones para resolver la crisis y dando gracias al señor Tardieu por su ofrecimiento de aceptar en el nuevo Gobierno una cartera de tan poco relieve como la de Obras públicas. El señor Barthou declara que como no pretendía formar un ministerio de combate y no había conseguido su objeto, se veía obligado a renunciar a la misión que se le confió, no obstante su buena voluntad.

Actualmente se citan, como posibles sucesores del señor Tardieu, los nombres de los señores Pierre Laval, ministro dimisionario del Trabajo y senador del Sena, no afiliado a ningún grupo y el Albert Sarraut, senador del Aude, de la izquierda demócrata radical y radical socialista.

El fracaso de las gestiones del señor Barthou no ha producido sorpresa y los

órganos políticos estiman que marca un retroceso en el espíritu de conciliación que parecía reinar en los círculos parlamentarios desde el comienzo de la crisis. En general, estiman que la misión del sucesor del señor Tardieu será particularmente delicada.

El "ECHO de Paris" estima que la crisis es inexplicable y acusa a los radicales de ser causa de ello, con sus reivindicaciones ilegítimas y exageradas.

"L'Oeuvre", por el contrario, dice que los radicales han demostrado un gran espíritu de conciliación y hace observar que necesariamente hay un límite para las concesiones que se les piden.

El "Matin" considera que el fracaso del señor Barthou empeora la situación, por haber hecho más sensibles las dificultades para armonizar las exigencias de los radicales y las de la mayoría que durante trece meses ha sostenido al señor Tardieu. (Fabra).

Pierre Laval acude a la Presidencia

PARIS, 8.—El señor Pierre Laval, ministro dimisionario del Trabajo, a quien fué a buscar en un coche del Eliseo el señor Jules Michel, secretario general de la presidencia, ha llegado al palacio presidencial a las nueve y media de la mañana, llamado por el señor Doumergue. (Fabra).

El señor Barthou visita al presidente

PARIS, 8.—A las once y treinta y cinco de la noche, el señor Barthou salió del Quai d'Orsay, dirigiéndose al Eliseo, con el fin de dar cuenta al presidente de la república de la marcha de sus gestiones para la formación del nuevo Gobierno. Según todas las probabilidades, el senador de los Bajos Pirineos renunciará a formar Gobierno, ante la imposibilidad en que se encuentra de constituir un ministerio de concentración republicana. (Fabra).

Continúa sin resolverse la crisis

PARIS, 8.—El señor Barthou ha salido del Eliseo a las doce y veinticinco de la noche, declarando a los periodistas que renuncia a formar Gobierno.

El señor Barthou, desde el Eliseo, se dirigió al ministerio de Negocios Extranjeros, donde se encontraban el señor Briand y los personajes políticos que se había reunido en el despacho del ministro dimisionario. (Fabra).

Pierre Laval se propone formar Gobierno

PARIS, 8.—El señor Pierre Laval ha aceptado en principio la misión de formar Gobierno, que le ha sido ofrecida por el presidente de la república. (Fabra).

La crisis francesa.—Gestiones del señor Laval

PARIS, 8.—El señor Laval, al salir del Eliseo a las diez y media, dijo a los periodistas: "El Presidente de la República me ha ofrecido la misión de formar Gobierno, la que he aceptado en principio, dándole las gracias por el gran honor que me hace. Haré todo cuanto me sea posible para justificar la confianza que me ha hecho consultar con varios personajes políticos y mañana dare a conocer al Presidente de la República el resultado de mi gestión".

El ministro dimisionario del Trabajo visitó seguidamente a los señores Doumer y Bouisson, presidentes del Senado y Cámara de Diputados, respectivamente; marchó luego al ministerio del Interior, donde conferenció algunos momentos con el señor Tardieu y más tarde estuvo visitando a los señores Poincaré y Briand.

Esta tarde continuará las consultas a la una y cuarto recibió a los periodistas en el ministerio del Trabajo, manifestándoles las visitas que había hecho y en las que había encontrado un sentimiento de afecto y amistosa colaboración.

A las cuatro de la tarde visitará al señor Barthou. (Fabra).

España y la Conferencia del Desarme

Preparativos en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 8.—Se ha reunido la Diputación Provincial para cambiar impresiones sobre los preparativos que habrán de hacerse si, como se dice, va a reunirse en esta capital la Conferencia del Desarme.

Un telegrama de Quiñones de León BARCELONA, 8.—El presidente de la Diputación señor Maluquer, ha recibido un telegrama del embajador de España en París, señor Quiñones de León, en que dice que es grato hacer presente a la corporación la simpatía con que ve la propuesta hecha acerca de gestionar que la próxima Conferencia Internacional del Desarme se

celebre en Barcelona, pero no sabe si las circunstancias permitirán que esto llegue a ser una realidad, pues la cuestión depende del Consejo de la Sociedad de Naciones, aparte de otros requisitos, y no se deben ocultar las dificultades que se oponen a que la Conferencia se verifique fuera de Ginebra, tanto materiales como de otro orden.

Huelga en protesta de un despido

BARCELONA, 8.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica "Industrias Químicas Universas", por haber sido despedido un obrero. El dueño de la fábrica ha colocado un aviso en el que se dice que los obreros que no vuelvan al trabajo el martes se consideran despedidos.

El autor del robo en la Diputación de Palma, detenido

PALMA DE MALLORCA, 8.—Ha sido detenido en Correos, cuando recogía una carta en la lista, un individuo llamado Esteban Quibas, que se declaró autor del robo cometido hace algún tiempo en la Diputación provincial.

Dijo el detenido que el dinero robado lo escondieron su cómplice y él en una cueva cercana al caserón de Génova.

Acercado del robo manifestó que había sido preparado en el mes de agosto y que procuraron enterarse de cuáles eran las épocas de mayor recaudación. Al anochecer penetraron en la Diputación, escondiéndose hasta el cierre del edificio; durante la noche efectuaron tranquilamente el robo y esperaron a que amaneciera para salir cuando entrara el empleado encargado de la cafecación.

Estaban Quibas, cuando acompañado de los agentes fué a la cueva a entregar el dinero escondido, al ver que aquellos se guardaban los billetes, entonó a gran voz el "Adiós a la vida", y con lágrimas en los ojos pidió al jefe de Policía que le dejaran besar los billetes, que tan poco le duraron.

ECOS DE SOCIEDAD

En su villa de Biarritz la señora de Hope Vera ha obsequiado con un almuerzo a S. A. la Infanta doña Eulalia, asistiendo también el gobernador militar de San Sebastián, general Rich, y señora, la señora de Cartassac, don Isidoro de Lora y otras personas de la colonia aristocrática española.

Han llegado: de Málaga, el conde de Villapadierna; de Argamasilla de Alba, el marqués de Casa Pacheco; de Aralop, el marqués de Legarda, y de Riaño, don Juan T. de Castro y Hevia.

Han marchado: a Bilbao, el marqués de Villafranca; a Málaga, el marqués de Crópani.

En la iglesia de los Santos Justo y Pastor, han contraído matrimonio la distinguida señorita Ana María Casares Sánchez, cuya belleza realzaba el traje nupcial, y don Manuel Enebral de la Fuente, funcionario del ministerio de Estado.

Fueron padrinos doña María Teresa Casares, hermana de la novia, y don José Yanguas. Actuaron como testigos, por parte del novio, don Ricardo Spottorno, ministro plenipotenciario; don José Monzón, fiscal de la Audiencia, y don José Liñán de Heredia, jefe de sección del ministerio de Estado, y por parte de la novia, el marqués de Valdeiglesias, don Mariano Marfil, director general de Aduanas; don Julio Casares, académico de la Española, y el escritor don Luis Martínez Kleiser.

Los distinguidos y numerosísimos invitados fueron obsequiados con un lunch en un céntrico restaurante.

Anteayer recibió las aguas bautismales de manos del párroco de Chamartín de la Rosa, y en la iglesia de la vecina localidad, el tercero de los hijos del ilustre y popular tenor Miguel Fleta.

A la recién nacida se la impusieron los madriñenísimos nombres de María de la Paloma, y fueron padrinos en la ceremonia la señora viuda de Grot y don Vicen te Pelágrin, teniente de Ingenieros.

La villa Fleta de la Ciudad Lineal, se vio concurridísima durante toda la tarde por las amistades de los señores de Fleta, que hicieron servir a los visitantes un espléndido té. La bella y amable esposa del gran tenor baturro, que, repuesta por completo, atendió a los invitados, recibió muchos parabienes.

PLEITOS ESCOLARES

Los alumnos de la Escuela Industrial están en huelga y exigen, como condición para volver a sus clases, la dimisión del director.

No conocemos el fondo del asunto. Sabemos que desde hace muchísimos años reinaba en esa Escuela la más completa paz y conocemos el nombre, muy prestigioso, de ese director, que es uno de los más antiguos profesores de la Escuela y que consistentemente ha demostrado su entusiasmo por ella y su afectuoso trato para los alumnos, que así lo han reconocido muchas veces y alguna en ocasión reciente.

Con estos datos quizás podríamos opinar y dar por hecho que aun suponiendo —y ya sería suponer— que la huelga fue motivada, la condición puesta para ponerla fin sería inadmisibles; pero queremos reservar nuestro juicio por si no tuviera base suficiente.

Por el momento queremos únicamente recoger la indicación de un colega, que recomienda para resolver el conflicto la intervención de la Federación Universitaria, que vendría a resultar así una especie de comité paritario o poco menos.

Nos parece bien todo lo que sea buscar términos de avenencia; pero juzgamos que sería mejor buscarlos siempre dentro de los establecimientos en que los conflictos escolares surjan y en el caso concreto actual, dentro de la Escuela Industrial misma.

Tal vez no hay en el fondo de ese, como de otros pleitos escolares, sino una cuestión de amor propio y lo que puede buscarse con una intervención extraña es solventar esa cuestión sin molestia aparente para nadie; pero aun en ese caso, todo podría tener solución dentro de la misma Escuela, mediante sustitución de los elementos directivos de la huelga por otros que no mostraran tanto empeño en la sustitución del director, que no debe ser en el fondo lo que desde el primer momento trataban de recabar los escolares.

Cada establecimiento docente debe, a nuestro juicio, ser como una familia y ella debe ser la que resuelva sin ajena intervención sus pleitos internos, poniéndose así en el mejor camino para resolver los que tengan carácter más general.

(De "Diario Universal").

VIDA DE FUERA

Las bellezas de la Administración francesa

M. Paul Reynaud, ministro de Hacienda de la vecina República, ha recibido la siguiente carta, que le hace admirar una vez más las misteriosas bellezas de la administración de su país, a cuyo frente se halla.

"A M. Paul Reynaud.—Señor ministro, he aquí unas líneas de una pequeña historia, digna de Courteline: En 1924 se me reconoció el derecho al reintegro de un puesto por criada de 40 francos.

En 1927 el agente me escribía: "La tasa de 40 francos ha sido inscrita en una sección distinta, por consiguiente, se os enviará un aviso de reembolso".

En 1930 el jefe de negociado me escribía: "He propuesto el reintegro de la tasa por el art. 287, o sea 40 francos, para su transferencia, al lugar correspondiente, según la disposición de 30 de julio de 1925, línea 9, por consiguiente el aviso de reembolso hubiera debido llegarle hace mucho tiempo. Le aconsejo hacer una reclamación al perceptor, que habita en la Avenida de Daumesnil, 194".

Y, por último, y después de muchos meses, el perceptor me escribe lo siguiente: "El reembolso de 40 francos que ha obtenido usted según el artículo 287 para 1924, ha sido imputado de la manera siguiente:

27,37 francos aplicados al artículo 287 y 12,63 francos a los excedentes del número 340.

Trascurrido el 14 de agosto de 1925, ha sido alcanzado por la prescripción y por consiguiente, me es imposible reembolsarle.—Firma, E. D."

Como se ve, la Administración francesa es encantadora y, sobre todo, divertida. Resta sólo preguntarse si esos 40 francos, de los cuales no ha visto ni uno el que obtuvo el beneficio, no han sido invertidos y con más en todos los papeles garrapateados desde 1924.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

NOTAS DE AVIACION

Llegada de una aviadora a Las Palmas LAS PALMAS, 8.—Ha llegado al aeródromo de Gando, procedente de Cabo Jubu, una avioneta alemana, pilotada por la señorita Marga von Etxodore, quien fué recibida por las autoridades. Permanecerá aquí unos cuantos días, y después saldrá para Italia.

Levine, en libertad

VIENA, 8.—Los periódicos anuncian que el aviador norteamericano Levine ha sido puesto en libertad y ha marchado a París. (Fabra).

El viaje a la Indochina

PARIS, 8.—Procedentes de Atenas han llegado hoy los aviadores Goulette y Laouette, que han realizado el raid de ida y vuelta a la Indochina. Traen como pasaje por el gobernador de dicha colonia. (Fabra).

Accidente

NANCY, 8.—Un avión militar que estaba realizando un vuelo de prácticas, ha caído desde considerable altura, por avería en el motor. Han resultado gravemente heridos sus dos ocupantes. (Fabra).

AMERICA POR CABLE

Espantoso crimen

RIOJANEIRO, 8.—El súbdito portugués Manuel Pires, de cuarenta y cuatro años, propietario de una lancha con la que ganaba la vida transportando productos del campo, tenía amistad con José Antonio Santos y Teresa Jesús, cuyo matrimonio vivía con dos hijos.

Entre el barquero y los esposos surgieron cuestiones y Pires juró vengarse de ellos.

Anoche, en ocasión en que llovía torrencialmente, Manuel Pires acuchó a José Antonio Santos, y al entrar en su casa le dió muerte de dos tiros, por la espalda.

Al oír las detonaciones salieron de su hogar la mujer y los dos hijos y sobre ellos disparó el criminal matando también a los tres.

Acudió a detener al criminal un grupo de personas y el asesino siguió haciendo disparos sobre ellos, obligándoles a retroceder. Algunas resultaron heridas de consideración.

Con toda tranquilidad Pires se fué a su casa y se acostó, como si nada hubiera ocurrido.

Cuando las autoridades fueron a prenderle le sorprendieron dormido y aún trató al despertarse hacer frente a la policía, pero ésta consiguió rápidamente maniatarlo.

Llevado a la comisaría negó que hubiese cometido ningún crimen y protestó de que le hubieran interrumpido el sueño.

Manuel Pires gozaba de estimación entre sus convecinos, no explicándose los crímenes perpetrados sino en un raptó de locura. (Agencia Americana).

Se descubren grandes inmoralidades en la enseñanza.—Numerosos detenidos por vender certificados de exámenes

RIOJANEIRO, 8.—El Gobierno ha descubierto una lucrativa industria que se venía ejerciendo desde hace dos años con la venta de certificados falsos de exámenes en los centros de enseñanza. Los fiscales e inspectores han comprobado que dichos certificados aprobatorios de los exámenes se vendían a cincuenta mil reis por alumno.

Como había muchos alumnos pobres que no podían disponer de esa cantidad, los negociantes bajaron el precio a 20.000 reis, lo que constituyó un éxito para los que comerciaban con la enseñanza, pues la baja se tradujo en una enorme expedición de certificados.

El negocio era tan formidable que producía grandísimos rendimientos para los "fabricantes" y "consumidores"; pero tales excesos cometieron los primeros que las inmoralidades trascendieron a todas partes.

Entrega de un grupo escolar

ZAMORA, 8.—En Mumbuey se celebró, con gran solemnidad, el acto de entrega al Ayuntamiento del grupo escolar construido a expensas de don Alonso Escudero López, asistiendo este señor, las autoridades locales y el gobernador civil.

El gobernador impuso la medalla del Trabajo al señor Escudero, reinando gran entusiasmo en el pueblo y haciéndose fervientes votos por la prosperidad y engrandecimiento de la patria.

a sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Reveng"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45-Teéfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando

